



DISCOURS

**DE L'HONORABLE ISIDORE MVOUBA,
PRESIDENT DE L'ASSEMBLEE NATIONALE,**

A L'OCCASION DE LA CEREMONIE

DE PRESENTATION DES VŒUX DE NOUVEL AN 2025

AUX HONORABLES DEPUTES

ET PERSONNEL DE L'ASSEMBLEE NATIONALE

Brazzaville, le 09 Janvier 2025

- 
- **Honorables membres du bureau ;**
 - **Honorables présidents des groupes parlementaires ;**
 - **Honorables présidentes et présidents des commissions permanentes ;**
 - **Honorables députés, chers collègues ;**
 - **Monsieur le Secrétaire Général Adjoint ;**
 - **Mesdames et Messieurs, en vos rangs, grades et qualités ;**
 - **Chers Amis ;**



C'est avec un immense plaisir que je m'adresse à vous, en cette solennelle occasion de cérémonie de présentation des vœux de nouvel an.

C'est un moment privilégié où il est possible de juger de l'opportunité de faire un bilan de l'année écoulée, de poser un regard prospectif sur les défis à venir et renforcer les liens de fraternité qui nous unissent tous, comme les maillons indispensables de la chaîne d'union que constitue notre noble institution.

A cet instant, permettez-moi d'avoir une pensée pieuse pour les trois Honorables députés et les quatre collaborateurs qui nous ont quittés.

Je leur renouvelle notre reconnaissance infinie pour les services rendus à notre institution et, in fine à la nation.

Leur souvenir sera gravé à jamais dans nos cœurs.



En outre, nous compatissons avec le peuple frère des Etats Unis d'Amérique qui procède, ce jour, à l'inhumation d'un de ses illustres présidents, le centenaire Jimmy CARTER, Prix Nobel de la Paix, premier Président américain à avoir foulé le sol de l'Afrique noire.

Honorable Premier Secrétaire ;

Votre évocation puisée dans la mythologie romaine, a été une symbolique forte, comme pour matérialiser la lisière de 2024 chevauchant avec les prémices de 2025.

Le temps qui passe inexorablement et qui n'a jamais suspendu son vol a fait que l'année 2024 est allée enrichir les annales de l'Histoire avec un grand H.



Honorable Premier Secrétaire ;

Comme à l'accoutumée, vous avez eu des mots justes pour décrire ce qu'aura été l'année 2024.

En effet, au cours de l'année qui vient de s'écouler, notre institution a connu une riche production législative et des succès francs, sur le chemin de la démocratie et du parlementarisme.

Ensemble, nous avons pris des décisions d'importance, débattu des enjeux fondamentaux de notre nation et veillé à promouvoir les principes de justice, de transparence et de développement durable.

Nous avons fait preuve de professionnalisme, d'abnégation, d'engagement, dans notre mission de faiseurs de lois et de contrôleurs de l'action gouvernementale.



Pour cela, Honorables députés, chers cadres, je vous dois une fière chandelle.

Au travers des lois que nous avons adoptées, des réformes que nous avons initiées et des débats que nous avons eus, nous avons contribué, pour sûr et sans fausse modestie, au développement de notre pays, à l'amélioration du quotidien de nos concitoyens, à l'efficiencia et à l'efficacité de notre chambre, l'Assemblée nationale.

Je salue ici, de manière solennelle, l'implication de chacun d'entre vous, ainsi que la résilience dont vous avez fait preuve au cours de l'année 2024.

Nous sommes bien conscients que nous ne sommes pas au bout du chemin, car les défis qui se dressent devant nous sont multiples, les aspirations de notre peuple, grandes, et les attentes, nombreuses.



Honorables Députés, Chers Collègues ;

Mesdames et Messieurs ;

Dans son message de vœux à la Nation, à l'occasion du nouvel an 2025, le Président de la République a dit, je cite : « En 2025, il s'agira de fortifier les avancées enregistrées en 2024. Un tel pari, qui est à notre portée, ne doit souffrir d'aucune ambiguïté. », fin de citation.

Voici tracée la substantifique moëlle de la feuille de route qui doit fonder notre action en 2025.

Nous allons s'y conformer avec ardeur et au travers d'une mobilisation de tous les instants.

Ainsi donc, il nous revient de poursuivre notre rôle de législateur en toute indépendance, en même temps que nous devons veiller à l'équilibre des pouvoirs, en symbiose avec les autres institutions, en vue de promouvoir la paix, la stabilité et le progrès.



En d'autres termes, il nous revient de jouer notre rôle de premier plan aux côtés de l'Exécutif, afin d'apporter des réponses idoines aux besoins de nos concitoyens.

Nous devons rester une chambre de débats éclairés, de sages décisions, tournées vers l'avenir de notre Nation, en concordance avec le projet de société du Président de la République, clé de voûte de notre système.

De même, notre chambre gagnerait à finaliser les réformes engagées dans le cadre de la modernisation du Secrétariat Général, sans oublier que le renforcement des capacités des députés et du personnel reste la priorité des priorités.

La digitalisation de nos systèmes doit connaître son année de gloire.

Honorables Députés, Chers Collègues ;

Mesdames et Messieurs ;

Chers Amis ;



L'année 2025 qui s'ouvre à nous est une année de fortes attentes et de challenges de taille, avec son lot d'incertitude dans un monde chahuté.

Le monde dans lequel nous vivons évolue à une vitesse exponentielle qui demande que notre pays le Congo s'arrime au vent de la modernité qui a pour nom l'intelligence artificielle.

C'est un saut dans l'inconnu que nous ferons sous le leadership intelligent de Denis SASSOU-N'GUESSO.

La bonne et très belle ambiance qui prévaut dans cette magnifique salle de banquets, couplée à la dynamique énergie que vous dégagez tous, m'assure de la sublimation de notre mission commune, au cours de cette nouvelle année.



Tous ensemble, poursuivons notre marche en avant avec dévouement, esprit de responsabilité, unité et solidarité, pour un Congo plus fort et plus inclusif.

Mutualisons nos efforts, gardons notre flamme de l'espoir et de l'espérance allumée, en dépit de la conjoncture plus ou moins morose, combattons sans répit les marchands d'illusions, et éloignons-nous de la cécité politique qui souvent, avance masquée.

Mobilisons-nous à réussir l'organisation, en avril 2025, de la 16^{ème} conférence des Présidents des Assemblées et Sections de l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie Région Afrique, qui aura lieu dans notre pays.

C'est un moment où le pays de Denis SASSOU-N'GUESSO devra être à la hauteur de son hospitalité légendaire.

La renommée du Président Denis SASSOU-N'GUESSO a été de beaucoup, j'insiste, de beaucoup, pour obtenir la tenue chez nous de cette conférence, très enviée par nature, qui devait se tenir dans un autre pays d'Afrique.

Honorable Premier Secrétaire ;

Honorables députés, chers collègues ;

Mesdames et Messieurs ;

Chers Amis ;

En cette nouvelle année, je présente à vous-même, à vos familles et à tous ceux qui vous sont chers, mes vœux les plus chaleureux de pétillante santé, de pleine prospérité et de grands succès.

Que l'année 2025 soit pour chacun de vous une année d'accomplissement personnel, et qu'elle soit marquée par la réussite de nos projets communs au service de notre nation.



Que cette année nouvelle, soit marquée par la consolidation de nos acquis dans le domaine de la démocratie, l'essor de notre République et l'accomplissement de nos engagements envers notre peuple.

Que notre travail collectif, empreint de responsabilité et de solidarité, soit couronné de succès pour un avenir meilleur pour le Congo éternel.

Ensemble, poursuivons avec ardeur notre mission dans l'unité d'action, car c'est dans notre cohésion que réside la force du Congo.

Restons focus sur ce que nous avons à faire dans la discipline et le respect de l'éthique, loin des affres d'un des nôtres qui, devant la Tour Eiffel à Paris, l'écharpe tricolore en bandoulière hélas, a exhibé de pas de danse endiablée sous une envoûtante musique.



Un tel acte est blâmable à plus d'un titre, nous en reparlerons.

**Honorables députés, chers collègues ;
Mesdames et Messieurs ;**

Un contemporain bien connu disait, je cite : « Il ne faut pas chercher à rajouter des années à sa vie, mais plutôt essayer de rajouter de la vie à ses années », fin de citation.

C'est sur cette réflexion que je vous réitère mes meilleurs vœux pour cette année nouvelle.

Vive l'Assemblée Nationale !

Vive la République unie et fraternelle !

Vive le Congo éternel !

Je vous remercie.